

Arbeiterklasse und der Werktätigen beeinflussten, und infolge des Fehlens einer revolutionären Kampfpartei bei Ausbruch der Revolution in der Novemberrevolution eine Niederlage. Es gelang nicht einmal, die Aufgaben der bürgerlich-demokratischen Revolution zu Ende zu führen, die Großgrundbesitzer zu entmachten und die junkerlichen Kräfte aus dem Staatsapparat zu entfernen. Die Novemberrevolution blieb eine bürgerlich-demokratische Revolution, die in gewissem Umfang mit proletarischen Mitteln und Methoden durchgeführt wurde. Ihre Hauptaufgabe - der Sturz des deutschen Imperialismus - blieb ungelöst.

VII. Kapitel

Die revolutionäre Nachkriegskrise. Die Gründung der Dritten Internationale. Die Bedeutung des 111. Weltkongresses der Kommunistischen Internationale und die Hilfe W. I. Lenins für die deutsche Arbeiterklasse. Der Kampf der Arbeiterklasse und der Werktätigen unter Führung der KPD für die Verteidigung und Erweiterung der demokratischen Rechte und Freiheiten gegen die Machtpositionen der Konterrevolution. Die Entwicklung der KPD zur revolutionären Massenpartei. Der Kampf um die soziale und nationale Befreiung des deutschen Volkes im Jahre 1923. (Periode von Januar 1919 bis Ende 1923)

Während die Sowjetmacht, unterstützt vom internationalen Proletariat, in schweren Kämpfen den Sieg über die ausländischen imperialistischen Interventionen und über die innere Konterrevolution errang und dann mit der Neuen ökonomischen Politik zum friedlichen Aufbau überging, verschärfte sich die allgemeine Krise des Kapitalismus. Unter dem Einfluß des siegreichen Kampfes des Sowjetvolkes wurden die meisten kapitalistischen Länder von tiefgehenden revolutionären Erschütterungen erfaßt.

In der revolutionären Nachkriegskrise verschärfte sich der Kampf zwischen den zwei Grundrichtungen in der internationalen Arbeiterbewegung außerordentlich. Im Bruch mit dem Opportunismus entstanden in vielen Ländern kommunistische Parteien. Auf Initiative W. I. Lenins und der bolschewistischen Partei wurde im März 1919 in Moskau die Dritte, die Kommunistische Internationale gegründet und damit ein bedeutender Sieg des Marxismus-Leninismus über den Opportunismus in allen seinen Spielarten errungen. Zum erstenmal in der internationalen Arbeiterbewegung schloß sich die Vorhut der Arbeiterklasse Europas und Amerikas mit den Vertretern des Proletariats aus den kolonialen und abhängigen Ländern unter dem Banner des proletarischen Internationalismus zusammen. Die Kommunistische Internatio-